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Présents :  

Président, ENNJIMI Saïd 

Président délégué, COMBARET Christian 

Membres : Mmes BARROT Pierrette, BOY Yvonne, HEBRE Valérie, MM. BASQ Stéphane, BOUDET Alexandre, 

CARRARETTO Daniel, DANTAN Jacques, DAUPHIN Jean Louis, DEHEE Serge, FILHASTRE Hervé, GAUTIER Jean-Luc, 

GOUGNARD Alexandre, GUIGNARD Daniel, LAPORTE FRAY Bernard,  MARTIN Alain, MASSE Pierre, MATTENET Patrick, 

RABAT Luc, RASSIS Jean Marc, ROSSIGNOL Patrick, TINGAUD Pascal, WAILLIEZ David. 

 

Excusés : MM. AUGEY Claude, BEGA Henri, BONNET Jean François, BROUSTE Gérard, DAUPHIN Jean-Louis, FRADIN 

Karim, LADRAT Bernard, LAFRIQUE Philippe, LEONARD Frédéric, LOPEZ Joël, MIREBEAU Pascal, SAVIDAN Steve. 

 

Assistent : Mmes SIMON Elisabeth, NADAL Marie-Laure, MM. ALLONGUE Jean-Paul, BIANCOLLI Eric, BOUARD Gilles, 

EL MOUFAKKIR Saïd, LUMAL Didier (représente Claude AUGEY), JOHNSON Timothée, LEONARD Joël, OYHAMBERRY 

Philippe, PLEINEVERT Jacques (représente M. LADRAT), RABBY Matthieu, VIGUES Lionel, MM. GUIGUEN  et SELLE 

(représentent M. DAUPHIN).  

Dirigeants du club de Notre Dame de Sanilhac : M. Jean-François FAYE, Président, Mathilde GRANGER, Marc NOVARO. 

M. Philippe GORY, vice-président du club de COC Chamiers. 

 

 

Carnet  

Le Comité de direction de la Ligue adresse ses sincères condoléances à la famille de Maurice Brachet, ancien Président 

du district de Charente, décédé à l’âge de 87 ans. 

Ouverture par le Président, Saïd Ennjimi 

 

Le Président ouvre la séance, remercie l’ensemble des personnes présentes et donne la parole à M. Jean-François FAYE, 

Président du club de Notre Dame de Sanilhac qui fait une présentation de son club et de sa structuration. 

Patrick MATTENET remercie à son tour le club de Notre Dame de Sanilhac et ses bénévoles. Le Président du district 

Dordogne Périgord est heureux et fier d’accueillir les réunions du Bureau et du Comité de direction sur les terres 

Dordognotes.  

Le Président invite les dirigeants du club local à intervenir lorsqu’ils le souhaitent au cours de la réunion. 

 

Homologation du Compte rendu du dernier Comité de direction – Le Secrétaire Général, Luc Rabat 

Le Compte rendu de la réunion du Comité de direction du 9 décembre 2017 est homologué à l’unanimité. 

Intervention du Secrétaire Général Adjoint, Pierre Massé : 

Ratification des décisions du Bureau de Ligue du vendredi 19 janvier 2018 

Calendrier rectificatif des réunions de Comité et de Bureau :  

 

. Comité de direction : samedi 17 mars au Haillan (et non le 3 mars)  

. Réunion du bureau : le lundi 23 avril à Puymoyen 

. Comité de direction : Lundi 14 mai à Puymoyen (et non le samedi 12 mai) 

. Comité de direction de fin de saison et AG LFNA : Samedi 16/06 (lieu à confirmer) 
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. Comité de direction : lundi 9 juillet à Puymoyen 

. (Bureau à fixer durant l’été selon nécessité) 

. Comité de direction : samedi 1er septembre au Haillan 

  

 

Point sur les Compétitions 

 

Intervention de Daniel Guignard sur les difficultés rencontrées en championnat et coupes seniors en raison des 

intempéries connues sur la région (exemple du club de Tulle qui compte 5 rencontres non jouées - championnat + 

coupe). 

 

Au vu de ces éléments et tenant compte des incertitudes liées aux intempéries, le Président propose le report des 

finales de Coupes Seniors (garçons et filles) au week-end de 23 et 24 juin 2018.  

Cependant, selon l’avancement du calendrier et si le retard est rattrapé, ces deux finales seront maintenues au week-

end des 9 et 10 juin 2018. 

 

Dans cette optique, quelques modifications sont apportées au calendrier général Seniors (garçons) : 

 

- Les 1/8èmes de Finale de la Coupe Nouvelle-Aquitaine auront lieu le mardi 1er mai dégageant une date 

supplémentaire de rattrapage le 30 Mars /1er Avril.  

- Les quarts de finale sont programmés au jeudi 10 mai (ascension).  

- Les demi-finales sont fixées au 2/3 juin 2018. 

- La Finale aura lieu les 9/10 juin 2018 – voire le 23/24 juin 2018 si retard dans le déroulé de la saison. 

Deux avantages : permettre à tous les clubs de jouer leur match de retard sur des journées non fériées puis permettre 

la bonne tenue de la Coupe des Régions UEFA. 

Journée des bénévoles à Paris le mardi 8 mai 2018 – déplacement - 

 

Du fait de l’étendue de la Région, chaque district gèrera le déplacement de ses bénévoles, selon ses propres souhaits 

(déplacement en bus ou en train, hébergement ou non). Les districts sont toutefois incités à se regrouper pour plus de 

convivialité. 

La LFNA centralisera les noms de l’ensemble des bénévoles pour envoi à la LFA 

A ce jour, aucune information reçue de la LFA (nombre de bénévoles pour la LFNA ou programme). 

 

Intervention du Secrétaire Général, Luc Rabat : 

. Organisation du Football en Milieu Scolaire  

 

Référent régional : Stéphane Adamietz - 1 référent par département – Prochaine réunion de la CR Football en milieu 

scolaire le jeudi 25 janvier 2018. 

 

La date limite de saisie des dossiers par les référents des Sections Sportives Scolaires (SSS) dans FOOT 2000 a été 

prolongée jusqu’au 16 Février. 
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. Enregistrement des licences 2017/2018 et point sur les compétitions LFNA) 

 

Légère diminution du nombre de licences seniors ; la plus forte baisse est constatée sur le football animation. 

Hausse des licenciées féminines 

Arbitres : - 192 licences par rapport à la même période de 2017, mais des stages initiaux sont en cours avec 

l’enregistrement des licences à venir. 

Encourager et primer les accompagnements des nouveaux arbitres sur les terrains (districts, clubs). Mettre en valeur 

les actions qui iront dans ce sens. 

Faire un état des lieux des accompagnements déjà réalisés : interroger les districts et leur CDA, en liaison avec les 

cellules de détection, fidélisation recrutement (point fin mars 2018) 

Création d’un Challenge des arbitres en partenariat avec l’UNAF, dans le but de récompenser les clubs méritant (nombre 

d’arbitres, ancienneté dans son club…) 

 

. Finale Régionale Futsal : elle s’est déroulée à Coursac le 13 janvier 2018. Les 3 équipes qualifiées pour la phase 

nationale sont  AJ Futsal – Girondins Futsal – USC Pessac.  Félicitations à Jean-Louis Rideau pour l’organisation de 

l’arbitrage sur cette journée, à la Commission Futsal et au club de Coursac. 

 

. Action « Soyons PRETS » et le séminaire sur le Football Citoyen – poursuite de l’action mise en place sur le 

championnat R3 en vue de changer les comportements sur les terrains et valoriser ainsi le fair-play. 

 

. Challenge U 11 FUTSAL (« Challenge Christian Fétis » existant sur le secteur Sud) – organisation sur 2 sites regroupant 

chacun 6 districts – 2 équipes de U11 qualifiées ou désignées par district – finale le 1er mai 2018. 

 

C’est une action de l’Amicale de Educateurs relayée par les districts et financée par la Ligue (dans le cadre du 

développement des pratiques).  Celle-ci doit être commune et cohérente sur l’ensemble du territoire : 

amicale/districts/Ligue ; ce Challenge pourrait ainsi porter le nom de « Challenge Christian Fétis, Jacques Lahitte, 

Christian Verdon ».  

Le Comité valide cette organisation sous réserve de la participation de l’ensemble des 12 districts. 
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. Les réunions programmées dans les districts en février et mars 2018 :  

Districts Charente Maritime le lundi 5 février,  

Landes le lundi 26 février,  

Haute Vienne le lundi 5 mars,  

Dordogne Périgord le lundi 12 mars 

Corrèze le lundi 19 mars 2018 

 

Les réunions dans les districts de la Gironde, Deux Sèvres, Vienne, Charente, Creuse vont être programmées avant la 

fin de la saison 2017/2018 

 

. Organisation en Nouvelle-Aquitaine de phases finales des compétitions FFF : 

½ finales Gambardella le dimanche 15 avril 2018 à Buxerolles 

½ finales des championnats U17 et U19, le samedi 26 mai à Brive 

 

. Validation par le Comité de Direction du Plan d'Actions proposé par l’Equipe Technique Régionale. 

 

. Le Comité de direction valide la candidature de Serge Dehee pour les élections du Conseil d’administration du 

CROS Nouvelle-Aquitaine qui se dérouleront le 10 mars 2018. 

 

Intervention du Président Délégué, Christian Combaret : 

Mouvements dans les Commissions régionales :  

 

M. Patrick GUAGLIARDI est nommé référent de la section des Délégués de la CR des Compétitions. 

 

Observatoire régional des comportements : 

 

Dans le cadre de la politique volontariste de la LFNA de s'engager dans une politique d'action et de prévention dans 

la lutte contre les incivilités et les violences dans et autour des terrains, Christian Combaret indique que la DRDJSCS a 

sollicité la LFNA pour créer un observatoire régional des comportements.  

Le but serait d'avoir une connaissance plus précise et plus détaillée des faits disciplinaires sur et en dehors des stades. 

Un poste administratif serait affecté à cette mission spécifique avec une aide à hauteur de 12 000 euros par an de la 

DRDJSCS, pendant 3 ans. 

Ce principe est acté. 

Dans le même cadre, la FFF souhaiterait que notre Ligue soit une Ligue test dans le domaine du recueil des incivilités 

et de la violence. Dans cette perspective, il est souhaitable que tous les districts disposent d'une cellule départementale 

de veille contre les incivilités et les violences dans le sport en relation avec chaque Préfecture. Un courrier sera 

prochainement adressé à tous les districts. 

 

Opération « services civiques » : 

 

Christian Combaret  indique que la LFNA souhaite accueillir des volontaires en service civique, à partir de 2018 afin de 

les mettre à disposition des 1500 clubs de la Nouvelle-Aquitaine. 

Ce principe est acté par le Comité de Direction. 

Un dossier va être déposé auprès de la DRDJSCS. 
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Suivi dossiers disciplinaires : 

 

- demande d'intervention auprès de la mairie de Bordeaux concernant  la sécurisation du stade Galin. 

- demande d'ouverture d'une procédure d'interdiction administrative de stade envers un spectateur lors du match 

Thenon- Libourne en Coupe de France. 

 

- courrier reçu du Préfet de la Haute Vienne sur la situation de l'Union Sportive Vigenal-Bastide 87. 

 

Jacques Pleinevert, représentant le Président  du district de la Haute Vienne Bernard Ladrat, intervient sur la situation 

de ce club. 

Le Président de la Ligue répondra au courrier reçu afin d’obtenir des précisions sur les réelles attentes de la Préfecture 

tout en rappelant que la LFNA n’a jamais été associée à une quelconque réunion lui faisant part des difficultés 

rencontrées par le club. 

Il rappelle que la LFNA ne peut être tenue pour responsable de faits qui ne relèvent nullement de son autorité. 

 

Situation financière du club  de l’US VIGENAL LA BASTIDE 87 :  

 

Le club est débiteur auprès de la Ligue de 12 599.44 € répartis de la façon suivante : 

 8 583.22 € pour la saison 2016/2017, qui ont fait l’objet d’un protocole d’accord signé par le club le 22/08/2017. 

Ce protocole n’a pas été respecté malgré diverses relances écrites (LRAR des 02/10/2017 et 19/12/2017). 

 4 016.22 € au titre de la saison actuelle. 

Conformément au Règlement Financier de la LFNA, le Comité de Direction décide l’application des sanctions suivantes : 

 Sanction immédiate : Retrait de 3 points au classement de l’équipe « senior 1 » sur les deux matchs qui suivront 

la notification de la présente décision. 

 En cas de non règlement au terme de ces deux rencontres, l’équipe « senior 1 » sera mise hors compétition 

jusqu’au règlement de la dette. La mise hors compétition de cette équipe, entraîne pour celle-ci la perte par 

pénalité des rencontres de championnat qu’elle aurait dû disputer tant que sa dette n’est pas réglée. 

 Enfin en cas de non-paiement, la Ligue demandera auprès de la FFF la radiation du club. 

 En conséquence, le district de la Haute Vienne est invité à appliquer la 1ère sanction relative aux retraits de points. 

 
 

 

Concernant les dernières sanctions prononcées par la Commission de Discipline du District de la Corrèze suite à 

l’agression d’un officiel en novembre 2017, Saïd Ennjimi apporte son soutien plein et entier à Jean-François Bonnet, 

Président du District de la Corrèze. 

Des sanctions exemplaires doivent être prononcées vis-à-vis des joueurs qui n’ont leur place ni sur les terrains ni dans 

les clubs. 

Le Président souhaite une démarche commune au niveau disciplinaire et confirmer ainsi sa lutte contre les incivilités, 

axe fort de son programme. 
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Des cellules départementales d’observatoire de la violence seront mises en place ; des conventions  ont déjà été signées 

avec les Directions départementales de la Cohésion Sociale. Il est toutefois constaté que la plupart des disciplines ne 

jouent pas le jeu de la transparence et que le football est malheureusement régulièrement en ligne de mire. 

 

Patrick Mattenet, Pierrette Barrot, Alexandre Boudet, Lionel Vigues interviennent sur le sujet.  

Le corps arbitral est inquiet de la montée des incivilités et du comportement de certains joueurs sur les terrains. 

 

Les membres du Comité s’accordent à dire que les sanctions disciplinaires doivent être exemplaires pour des faits 

graves et d’atteinte à l’éthique sportive.  

 

Intervention d’Eric Chevalier, Conseiller Technique en charge du développement des pratiques 

Projet de plan départemental de développement de la pratique du Futsal –  « Vive les terrains «outdoor»  

 Cf Présentation en annexe 

Gilles Bouard invite chaque district à développer une culture futsal comme cela est fait en localement. 

 

Le district Dordogne Périgord se propose d’être site pilote sur les terrains outdoor futsal. Les membres du Comité de 

direction valident à l’unanimité cette proposition qui permettra à la LFNA et ses districts d’être moteurs sur cette 

pratique. 

Dans cet objectif, les districts sont invités à désigner un technicien spécifique Futsal et à faire un diagnostic sur la 

pratique. Questionner les clubs pour connaitre leurs envies et leurs besoins pour développer cette pratique et en aviser 

la FFF. 

Un point sur cette enquête sera effectué lors du prochain comité du 17 mars 2018. 

 

Intervention de Matthieu Rabby  

Organisation du « LFNA DAY » et Assemblée Générale du 16 juin 2018 

A l’instar de la 1ère édition du LFNA DAY qui s’est tenue à Libourne le 17 juin 2017, il est envisagé de renouveler 

l’expérience sur  un nouveau lieu symbolique de la région. Le site du Futuroscope de Poitiers a été approché (allié au 

Palais des congrès pour la partie règlementaire), l’idée étant de grouper sur la journée une réunion du Comité de 

direction,  l’Assemblée Générale LFNA, des remises de récompenses Fair Play et la « 1ère finale E-foot »  tout en 

proposant un accès aux diverses attractions du Parc et un éventuel hébergement sur site pour les dirigeants de clubs 

qui souhaiteraient partager ce moment de convivialité  en famille (samedi et dimanche). 

 

Une étude est actuellement en cours afin d’obtenir les meilleures conditions tarifaires possibles. 

 

Tour de table 

 

Les membres du Comité sont invités à s’exprimer tour à tour sur divers sujets sur lesquels des réflexions ou orientations 

seront proposés.  Le Président remercie les personnes qui se sont exprimées. 

 

Avant de clôturer la séance, le Président de la LFNA souhaite revenir sur les sujets suivants : 
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Le Label Seniors 

Concernant le nombre de clubs visités sur le 

territoire, une grande disparité est constatée 

(18 % de visites effectuées à ce jour – 

cf. graphique). Il rappelle que les districts qui 

n’auront pas réalisé 80% des visites au 30 

mars prochain se verront supprimer leurs 

subventions. Ces subventions serviront à 

recruter du personnel technique afin de 

couvrir les visites non effectuées. 

 

 

 

 

Les Contrats d’objectifs LFA  

Une réunion de préparation aura lieu le mardi 30 janvier 2018 au Haillan (président(e)s de district et leur trésorier). 

Les justificatifs 2016/2017 seront demandés à chaque district ainsi que les comptabilités analytiques (la date butoir de 

réponse sera précisée). 

Les actions 2017/2018 à mener seront précisées de nouveau (priorités fédérales + actions régionales incontournables). 

 

Les Terrains synthétiques – aide financière de de la LFNA 

Les demandes en cours vont être traitées en concertation avec les municipalités et les clubs afin de faire avancer les projets 

(Communauté de Communes de Lauzun, Argenton, Neuville du Poitou). 

 

La thésaurisation  

Le Président rappelle enfin que les subventions versées aux districts pourront être modulées en fonction des bénéfices 

réalisés. La part retenue pourra être affectée, en priorité, à la réalisation d’actions structurantes au profit des clubs du 

district concerné. 

Concernant les cessions d’immobilisations : L’année de cession, la plus-value nette sera amputée du prorata de 

subventionnement du district par la Ligue. En effet, les sièges des districts ont aussi été construits ou acquis grâce à des 

financements de la LFNA. 

 

Enfin, le Président fait part au Comité du rejet par le collectif des salariés de la LFNA du projet d’accord d’entreprise 
qu’il lui avait soumis. En conséquence et afin de protéger l’institution, tous les avantages des salariés, qui ne sont pas 
liés au salaire, seront supprimés à l’issue de la période de sûreté (fin septembre 2018). 

Le Président clôture la séance et remercie l’ensemble des membres des décisions prises ce jour.  

 

Fin de séance à 13 h 15 

 

Le Président        Le Secrétaire Général, 

S. ENNJIMI        Luc RABAT 

 



Projet de plan départemental de 
développement de la pratique du 

futsal

Vive les terrains « outdoor »
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LA PRATIQUE SPECIFIQUE

- Un championnat sénior homme de 9 équipes

- 62 licenciés spécifiques de u17 à séniors

- Des matchs le soir en semaine selon les créneaux disponibles 
dans les gymnases

- Pas de compétitions spécifiques féminines et de u15 à u19

- Première pratique UNSS chez les féminines et deuxième 
pratique garçons et filles confondus après les cross

- Pas ou peu de pratique « loisir-santé » proposée dans les clubs 
par manque de créneaux ou absence d’installations



LA PRATIQUE ASSOCIEE

- Une coupe sénior homme de 24 équipes

- Une coupe sénior féminines de 12 équipes

- Une coupe u15 et u18 masculine de 10 équipes chacune

- Une coupe u13 de 48 équipes

- Une coupe u11 de 52 équipes (54 inscrits)

- Des plateaux u7 ou u9 sur les secteurs de décembre à fin 
février

- Participation des sections sportives aux compétitions UNSS



Gymnases sans pratique

Gymnases avec pratique occasionnelle

Gymnases avec pratique spécifique Les lieux de pratiques



Les points + / les points – de la pratique
Points +
- Une pratique associée à son maximum

- Une pratique associée de u6 à séniors

- Une progression constante dans la 
pratique associée

- 3 clubs en R2

- Des résultats réguliers des SS en 
futsal UNSS

- Une pratique lors de la trêve hivernale 
(ou période d’impraticabilité des 
terrains) permettant le maintien d’une 
activité

Points –
- Une pratique spécifique trop peu développée

- Une pratique féminine famélique

- Une pratique loisir inexistante

- Des lieux de pratiques difficiles d’accès

- Des créneaux horaires difficiles pour organiser 
une pratique spécifique et de loisir

- Des zones du département sans solutions

- Pas de pratique régulière dans la formation du 
jeune joueur et de la jeune joueuse

- Des compétitions spécifiques en semaine et le 
soir; souvent assez tard

- Des déplacements importants dus au faible  
nombre d’équipes et de lieux de pratique



ANALYSE
On remarque, suite à ce diagnostic, que les freins à la pratique du futsal 
se concentrent autour de l’accessibilité  et du nombre d’infrastructures 
disponibles .

Avec le  positionnement dans le semaine des temps de pratique et 
l’éloignement par rapport aux lieux habituels du football, les obstacles à la 
pratique pour une diversité de publics sont là aussi nombreux.

Donc il apparait que la création de terrains, bien répartis et bien situés 
sur l’ensemble du département, au plus près des installations des clubs ou 
des sections sportives, soit la solution qui réponde à la quasi-totalité des 
difficultés identifiées dans ce  diagnostic.

Nous en déduisons donc les axes d’améliorations possibles suivants :



LES AXES D’AMELIORATION POSSIBLES

Permettre la 
pratique du futsal 
pour le plus grand 

nombre

Renforcer la 
formation des 

jeunes joueurs et 
joueuses

Améliorer la 
cohésion sociale 
et l’égalité des 

territoires

Proposer les 
pratiques loisirs et 

intergénérationnelles

Favoriser la 
pratique féminine

Développer les 
compétitions 
spécifiques 

(garçons et filles)



LES ACTIONS A METTRE EN OEUVRE
Actions prioritaires :

- Création de 16 terrains de « futsal outdoor » selon 3 critères déterminants ( bassin de population; 
proximité section sportive; potentiel et niveau du club)

- Adosser  une section futsal au club support 

- Former des éducateurs futsal ( certificat futsal base)

- Création de compétitions futsal spécifiques vers les différentes catégories (Masc./Fem)

Actions secondaires :

- Introduire la pratique régulière du futsal dans la formation des jeunes

- Promouvoir le futsal vers différents publics ( centres de loisir; actions estivales du conseil 
départemental; foot entreprise; partenaires; scolaires primaires et secondaires; UNSS; pratique en 
mixité loisir ou « fit futsal » ect…)

- Utilisation de la surface « outdoor » pour des actions de promotion au cœur de la cité ( démontage 
/remontage facile)



LE PLAN D’ACTION DEPARTEMENTAL 
SUR 3 ANS ( 2018/2020)

1er semestre 2018

Phase de présentation; 
d’identification et de 
validation du ou des 
projets

Création du premier 
terrain témoin

Saison 2018 – 2019

Création de 5 à 8 
terrains

Formation 
d’éducateurs sur les 
sites (découverte)

Saison 2019 – 2020

Création de 5 à 8 
terrains

Formation 
d’éducateurs sur les 
sites (découverte + 
perfectionnement)

Championnats 
spécifiques (H/F)

Séniors ; u18;u15

2ème semestre 2020

Création de 0 à 5 
derniers terrains

Formation 
d’éducateurs sur les 
sites (découverte + 
perfectionnement + 
certification base)

Championnats 
spécifiques (H/F)

Séniors ; u18;u15 et 
u13

ECHEANCIER

OBJECTIF : être département pilote pour la LFNA et la FFF



Différents budgets selon les types de projets

Terrain de tennis : sol + mobilier ( buts; 
bancs de touche) + éclairage à faire  = 
45 000€ H.T.

Terrain de tennis: sol + mobilier (buts; 
bancs de touche) avec éclairage 
existant = 35 000€ H.T.

Sur dalle bitume existante : sol + 
mobilier ( buts ;main courante; bancs 
de touche et pare ballons) + éclairage = 
50 000 H.T. 

Création totale: terrassement + bitume 
+ sol + mobilier ( buts ;main courante; 
bancs de touche et pare ballons) + 
éclairage = 75 000 H.T. 



LE BUDGET PREVISIONNEL DE L’ACTION
Les dépenses :
- 16 terrains « outdoor » de 630m2 à 924 m2 

avec éclairage
Soit 16x 50 000 € HT en moyenne = 800 000 €

- 16 modules de formation 
« découverte futsal » de 15 éducateurs 
Soit 240 éducateurs x 50 € = 12 000 €

- 8 modules de formation 
« perfectionnement futsal » de 12 éducateurs
Soit 100 éducateurs x 80 € = 8 000 €

Pour un total sur 3 exercices de 820 000 €

Les recettes ( subventions) :
- FAFA (FFF) 15 x 20 000 € soit 300 000 €

- Héritage CM fem (FFF/LFNA)  1 x 50 000 €

- LFNA (ligue) bons de formation 340 x 25 € = 
8 500 €

- DDP(district) aide à la formation 340 x 15 € = 
5 100 € (3x1700 €)

- Clubs (240x10€ et 100x40€) 6400 €

- Conseil Départemental : 16 x 15 000 € soit 
240 000 € (3x 80 000 €)

- Collectivités ( région; comcom et communes)
210 000 € (16 projets entre 10 à 20 000 €)

Pour un total sur 3 exercices de 820 000 €
N.B. : ses budget sont max; la négo global de 16 
terrains doit permettre de réduire les coûts 





RESUME DES 16 PROJETS IDENTIFIES ET POSSIBLES

Type de projets : - 6 créations totale ( Périgueux, Sarlat, Ribérac, Thiviers, 
Montpon et St Antoine de Breuilh)

- 4 tennis abandonnés ( Sanilhac, Thenon, St Pardoux et  
Verteillac)

- 6 dalles bitumées existante ( Trélissac, Boulazac, St Astier, 
Bergerac, Terrasson et Champcevinel)

Clubs concernés : - 2 clubs nationaux ( Bergerac et Trélissac)
- 8 clubs ligue ( Boulazac, Thenon, Thiviers, Nontron st Pardoux, 

Limens JSA, PMG, Montpon et Sarlat)
- 6 clubs district ( PX foot, TSMB, Terrasson, Champcevinel, 

Ribérac et Sanilhac)

Formation du jeunes joueur : 5 sections sportives sur 7 
écoles de foot les plus importantes ( groupements)



Terrains indoor

Terrains outdoor



LE SUIVI ET L’EVALUATION
LE SUIVI : 
- A chaque création de terrain mise en place d’une section futsal dans le club support si elle 

n’existe pas
- Mise en place d’un module découverte futsal pour les éducateurs du club et clubs 

environnants
- Désignation d’un référent futsal en charge des animations et de la compétition sur le site 

( développement; planification; ect…)
- Objectif: obtenir pour chaque club support le label FFF « Futsal »

L’EVALUATION QUANTITATIVE : 
- Statistiques de l’augmentation des licences spécifiques ( H/F ; U18 et U15 )
- Nombre d’équipes et de compétitions spécifiques
- Variétés et volume des propositions de pratiques ( spécifiques ; associés; entreprises; 

loisir et autres …)
- Nombres de créneaux d’utilisation et de non utilisation liés à la météorologie 

L’EVALUATION QUALITATIVE : 
- Suivi de l’évolution du niveau des équipes participant aux différentes compétitions
- Nombre de sélections régionales voir nationales pour des joueurs ou joueuses issus de ces clubs



PERSPECTIVES 2020/2024

PERSPECTIVES : 
- Recevoir sur notre département des rencontres au « Palio » si la FFF obtient 

l’organisation de l’euro 2022

- Idem si le futsal est discipline de démonstration aux J.O. Paris 2024

- Atteindre pour certains de nos clubs le niveau national

- Proposer des sites de stages aux différentes équipes de France et sélections régionales 
alliant sport, culture et découverte de notre département.


